

UGINE

Le projet "Imagine aujourd'hui, la ville européenne de demain" lancé au collège



Lionel Berger proviseur du collège Ernest Perrier de La Bâthie en compagnie des partenaires et des enseignants lors du lancement du projet "Imagine aujourd'hui, la ville européenne de demain - Des idées pour façonner l'avenir".

Ugine

Lancement du projet « Imagine aujourd'hui, la ville européenne de demain » au collège Ernest Perrier de La Bâthie

Le projet "Imagine aujourd'hui, la ville européenne de demain - Des idées pour façonner l'avenir" est un projet européen de partenariat stratégique entre quatre établissements scolaires : le collège Ernest Perrier de la Bâthie à Ugine, Scoala Gimnaziala en Roumanie, Ezikova gimnazia en Bulgarie, l'Institut Carles Vallbona et trois organismes associatifs (le Grand Bivouac, le Conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement de la Savoie (CAUE) et la société coopérative Andelssamfundet gérant d'un éco-village à Hjørshøj au Danemark).

Durant 36 mois, les élèves des établissements auront pour mission de créer une ville

virtuelle du futur qui répondra aux enjeux du développement durable qu'ils soient environnementaux, économiques et sociaux. En tout, six thèmes seront abordés : Architecture – urbanisme et population – citoyens en 2016, Alimentation et Énergies en 2017, Économie – métiers et Arts – culture – loisirs en 2018. À l'issue de ces périodes, une délégation de chaque établissement se réunira durant cinq jours dans différents pays hôtes afin d'établir la synthèse des différents travaux et des idées pour façonner l'avenir.

« La force de ce projet est de pouvoir intéresser les élèves à de nombreuses disciplines. De plus, ils vont pouvoir se confronter aux idées et à la vision de jeunes Espagnols, Roumains et Bulgares qui doit sûrement être bien différentes des leurs », souligne Lionel Berger, proviseur du collège Ernest Perrier de la Bâthie.

Et les élèves sont de plus en plus investis. « Au début, ils n'avaient pas saisi l'importance d'une telle opportunité. Aujourd'hui, ils travaillent en groupe, ils sont force de propositions et se sont appropriés le projet. La définition de "citoyen en devenir" prend ici tout son sens », ajoutent les professeurs. Tout au long de cette aventure, le collège Ernest Perrier de la Bâthie pourra compter sur l'expertise de ses partenaires du Grand Bivouac et du Conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement de la Savoie. « En tant que professionnel, nous amenons notre savoir-faire avec nos outils et nos méthodes pour aider les élèves à atteindre leurs objectifs. Nous mettons en place des animations pas forcément développées par les enseignants », précise Florence Fombonne Rouvier, directrice du CAUE.

Le projet "Imagine aujourd'hui, la ville européenne de demain - des idées pour façonner l'avenir" s'inscrit dans l'action du programme Erasmus +.

Il s'agit d'une coopération pour l'innovation et l'échange de bonnes pratiques qui soutient la mise en place, le développement ou le transfert de pratiques innovantes en s'appuyant sur des coopérations entre les acteurs de l'éducation, de la jeunesse, de la société civile, ou issus des secteurs socio-économiques.

Par Jean-Philippe POINTET | Publié le 16/10/2015 à 06:00 | Vu 2 fois